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令和６年１０月定例教育委員会 会議録（概要版）

１ 開会 （13時 30 分）

２ 前回の会議録承認

教育長から、９月の定例教育委員会の会議録の承認について諮られ、全員一致で承

認された。

３ 報告

（１）教育長報告

９/25 総合教育会議

９/27 県民総ぐるみ地域学校づくりの集い

９/28～29 中体連秋季大会激励・視察

９/29 延岡市教育長との懇談会

９/30 10 月異動教育委員会辞令交付式

10/１ 10 月異動教育委員会辞令交付式

教育委員辞令交付式

10/５ 献上米抜穂祭（坪谷）

10/６ 体育大会（財光寺中学校、富島中学校、美々津中学校）

10/８ 決算議会最終日（本会議）

10/12 戦没者追悼式

体育大会（平岩小中学校、東郷学園）

日向十五夜祭開会行事・総踊り

開催年月日 令和 6年 10 月 23 日（水） 場 所 教育委員会室

開 催 時 間 13 時 30 分 ～ 15 時 12 分

出 席 者

教 育 長 今村 卓也

教育委員 垣内 正俊、是澤 利保、黒木 智美、児玉 広美

事 務 局

大平教育総務課長、若杉学校教育課長、星野スポーツ・文化

振興課長、鍋島生涯学習課長、海野図書館長、児玉学校給食

センター所長、竹之内学校教育課長補佐、三窪教育総務課総

務企画係長、兼光教育総務課総務企画係主事
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是澤悠コンサート

日向十五夜祭場内見回り

10/13 運動会（財光寺南小学校、美々津小学校、寺迫小学校）

日向十五夜祭

10/15 北部地区市町村教育委員会研修会・意見交換会（椎葉村）

10/17 読売子ども新聞贈呈式

10/19 大王谷学園初等部運動会

財光寺中学校清掃活動ボランティア取り組み視察

10/20 運動会（財光寺小学校、塩見小学校、日知屋小学校、坪谷小学校、富高小学

校、日知屋東小学校）

10/22 財光寺中学校学校訪問

（２）教育委員報告

【黒木委員】

10/13 寺迫小学校、財光寺南小学校の運動会の見学。寺迫小学校は少人数ながらも大

きな声が出ていて、一生懸命取り組んでいる姿に沢山の元気をもらった。校長先生の挨

拶の中に「一生懸命頑張ったことは自信に繋がります。仲間と一緒に頑張ったことなら

尚更です。」という言葉があり、保護者も頷きながら聞いていた。子どもたちが校長先

生の言葉のとおり、自信に満ちた表情で一生懸命頑張っていて、素晴らしいと思った。

プログラムも地域の方や保護者の方の参加量も多く、地域一体となった運動会であるこ

とを感じた。

財光寺南小学校は、全校で 500 人近い大人数ということもあり、とても迫力があっ

た。中でも、６年生の表現の組体操が素晴らしく、集団での芸術性の高いまとまりのあ

る演技にとても感動した。閉会式の児童代表の挨拶では、「今日は、みんなの一生懸命

頑張る姿がとても良かったです。もしかしたら運動が苦手な人もいたかもしれませんが、

苦手なことを最後までやりきることが大切だと感じました。」といった内容で、運動が

得意な子も苦手な子も、達成感を感じることができた素晴らしい運動会だったのではな

いかと思った。また、財光寺南小学校では、熱中症対策のため、テントの中に児童がい

る状態で閉会式を実施していた。このような形での閉会式は初めて見た。

10/15 北部地区市町村教育委員会研修会・意見交換会（椎葉村）に参加。グループ

ワークでは、県西臼杵、東臼杵の教育委員さんからそれぞれの地区で抱える課題などを

聞くことができ、大変勉強になった。私たちのグループでは、少子化という共通事項か

らどのようにして子どもたちに故郷に帰ってきてもらうのかといった内容で意見交換

をした。その中で、椎葉村の取り組みについての話もあった。ふるさとの良さを知るだ

けでなく、年齢や発達に応じて、村の課題にも触れていくことで、自分たちもふるさと
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の一員として自覚し、どのようにしてふるさとをより良くしていくのかという意識を醸

成しているといった非常に参考になる話だった。午前中は実際に授業を見た。対面もオ

ンラインもうまく活用し、少子化に伴う教育課題を補う工夫がされていて、大変素晴ら

しいと感じた。様々な地域の教育委員さんと交流する中で、改めて教育委員としての研

鑽に一層励まなければという思いを強くした。

10/20 日知屋小学校の運動会の見学。少し肌寒いくらいの天気だったが、子どもたち

は最後まで一生懸命だった。特に６年生の最上級生としての頑張りやまとまりが素晴ら

しく、係の仕事や応援など、自分たちで良い運動会を作り上げるんだという強い気持ち

が伝わってきて、とても感動した。学校行事を通じて、また一つ成長したように感じら

れ、改めて先生方に感謝の気持ちでいっぱいになった。

10/22 教育委員としてではないが、日向市 PTA 協議会主催の研修会に参加。キャリア

教育支援センターの講話を聞いた。キャリア教育の視点から子どもたちがこれからの未

来を生き抜くために、どのような力が必要なのか、また、日向市のキャリア教育では、

実際にどのようなことを行っているのかなどの非常にわかりやすい説明があり、とても

良かった。保護者の方々も、「今までキャリア教育って何だろうって思っていたけど、

今日の話を聞いて、子どもたちはすごく良い学びや経験をさせてもらっていることがわ

かった。」などと言っていた。保護者の方にも、日向市のキャリア教育を知っていただ

く、とても良い機会になったと思った。

【児玉委員】

10/13 美々津小学校の運動会に参加。青い空、青い海を眺めながらの晴天の中、運

動会が開催された。10 月というのに、暑いくらいの天気だった。校長先生が挨拶の中で

「青空に負けないくらいの挨拶をしよう」と子ども達に伝えると、子ども達はそれに応

えるべく、大きな声で応援し合い、一生懸命競技に取り組んでいた。私も「昔を思い出

して」という団技に参加して楽しませてもらった。昼食前に美々津盆踊りを見た。全校

生徒に混じって、地域の方々も参加して笠を被って踊っていた。文化の継承をこれから

も続けてほしいと思った。

10/16 大王谷学園初等部の学校訪問に参加。校門で、校長先生と副校長先生が迎え

てくれた。生徒指導の先生は、毎朝靴箱のところで子ども達を迎えているとのことだっ

た。「靴箱の整備、朝の整理が基本だ。」という生徒指導の先生の言葉が印象的だった。

大王谷学園初等部も人数が多い中、授業の様子を見てみると、どの学年も先生の言葉に

しっかり反応し、集中して授業に取り組んでいると思った。タブレットを使っているク

ラスは２クラスぐらいで、どのクラスもプリントを使いながら授業をしていると思った。

４年生と６年生の算数では、１クラスを２つに分けて算数ルームを活用し、学力向上に

取り組んでいると副校長先生から説明があった。６年生はやはり落ち着いた様子があり、
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安心して見ることができた。443 名の児童がいる大きな学校でありながら、集中して授

業に取り組む姿が見られることは、素晴らしいと思った。

10/20 坪谷小学校と塩見小学校の運動会に参加。天気が気になっていたが、無事雨

も上がり、坪谷小学校の運動会に行くことができた。全校生徒９名ということもあり、

プログラムが全部で 14 個ある中、PTA など地域の方の参加ができるプログラムが 5つ

もあった。私も思わず 2つも参加してしまった。

次に塩見小学校に行くと、最後の全校リレーしか見ることができなかったが、どの生

徒も一生懸命応援して、ありったけの声を出して、精一杯頑張っている姿に元気をもら

った。

【垣内委員】

10/6 富島中学校の体育大会に参加。あいにくの雨で、中断してしまうこともあったが、

中学生の前向きな姿を見ることもできた。冷静に指示に従って対応している姿や、リレ

ーの第１コーナーでぬかるみにより何人か転びながら走る様子から一生懸命さが伝わ

ってきた。全員で同じ方向に向いて頑張っていると特に感じたものは、団対抗の綱引き

である。各団 120 人ずつが、両方から引っ張るという壮大な競技だった。大歓声の中、

一生懸命な姿が見られた。校長先生が雨の中立って、生徒を見守っている様子に驚いた。

10/9 日向中学校の学校訪問に参加。学校側から生徒会活動が活発であることや学校教

育の柱として位置づけられていることを聞いた。翌日が生徒会長選挙であることから、

階段に写真やポスターが貼られており、生徒会選挙の一端を体験することができた。先

生方は、授業に生徒の居場所がある授業作りを行っており、生徒一人一人を大切にして

向き合う姿を感じることができた。生徒の様子としては、学年差があるように見られた。

10/15 北部地区市町村教育委員会研修会・意見交換会（椎葉村）に参加。私個人とし

ては、教育委員 2期目に入ったので、1期目の最初の年の諸塚村であった研修会から 5

年ぶりの研修会で改めて意義のある研修会だと思った。椎葉村教育委員会当局の説明や

椎葉小学校でぼ椎葉村学やユニット学習、人づくりを考えている姿勢を見ることができ

た。意見交換会では、各教育委員会の方から課題や成果などを出して話し合った。複数

の教育委員会からふるさと教育という言葉が出ていた。子ども一人一人を大事にしてい

こうという姿がどの教育委員会からも見られた。

10/19 大王谷学園初等部の運動会に参加。小雨が降っていたが、複数の先生方でグラ

ンド整備していた。ある子どもを観察していると、紅白の旗を必要に応じてしっかり掲

げて、微動だにしない姿にすごいと思った。全体を通しても、一体感のある運動会だっ

た。

10/20 富高小学校の運動会に参加。富高小学校は創立 150 周年であり、美々津小学校

も同じく 150 周年とのことだった。団技は、綱引きや玉入れ、表現などもあったが、入
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場門からが演技のスタートというように大きな動きをしていて、団技の内容もだが、退

場門を抜けるところまでしっかりしているところが印象的であった。

【是澤委員】

10/1 辞令交付式に参加。教育委員の 1期目が終わり、2期目になった。思い起こせば、

1期目は半分以上がコロナ禍だった。この 1、2 年でようやく教育委員とはどういうも

のなのかがわかるようになってきた。これまで吸収してきたことを活かし、また 4年間

日向市の教育のため、力になれるように頑張っていきたい。

10/6 財光寺小学校の運動会に参加。

10/20 日知屋東小学校の運動会、財光寺中学校の体育大会に参加。

小学校の運動会については、低学年のダンスは心が洗われたり、高学年の組体操などは

感動した。先生方の献身的な指導に対して、頭が下がる思いである。

特に財光寺中学校の体育大会が心に残った。生徒達も思い出に残った運動会なのでは

ないかと思う。大会中の生徒達や運営の中に沢山の工夫が見られた。例えば、開会式の

前に来賓席各団の団長やリーダーが来て、チームのみんなに対する感謝の気持ちや体育

大会における目標を語ってくれた。他にも準備運動の「1，2，3，4」といったカウント

時に男女で交互に言ったり、綱引きでは、交代の仕方などに工夫が見られた。ただ工夫

するだけでなく、感謝の気持ちを忘れずに素晴らしい体育大会にしようと知恵を出し合

い、取り組む姿に感動した。

10/15 北部地区市町村教育委員会研修会・意見交換会（椎葉村）に参加。椎葉村に

おける教育体系や椎葉村における各ユニット学習などについて実際に椎葉小学校で見

ながら知ることができ、とても参考になった。午後からはグループワークがあり、各自

治体の教育委員会が持つ問題点や課題を出し合って、グルーピングして問題解決の提案

をしたりした。各自治体が持つ問題点は地域の特色によって大きく異なるので、まとめ

ることが難しかった。山間部の課題としては、児童数の減少などが切実な問題であった

り、海側では、不登校問題や非行問題、教員不足など同じテーブルで考えるには、見え

ない部分も多く難易度が高いように感じた。様々な役割を担いながら、今後ある研修に

できるだけ出席すると心に決めた。

10/22 財光寺中学校の学校訪問に参加。学校の教育的課題の中の重点項目として、キ

ャリア教育の充実が挙げられていた。教育の充実に向けては、今まで総合的な学習の時

間を活用しているが、それを 3年間体系的にどうやって組み立てていくのかということ

をさらに検討している段階とのことだった。保護者や地域の方、教育委員会なども活用

していきたいとのことだった。財光寺中学校のキャリア教育の実践例としては、子ども

の夢実現サポート事業では、財光寺中学校は 22 名の応募があり、そのうち 2名が選ば

れるといった実績がある。他にも、商店街と連携して清掃活動を行ったりなどが挙げら
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れる。次の課題としては、ICT の活用方法が挙げられる。アンケート調査により、８割

以上の生徒が ICT を肯定的に捉えていることから、教員としても積極的にタブレットを

取り入れ、どう授業に落とし込むのか、授業改善の視点に ICT を入れるといった学習指

導を考えるとのことだった。スカイメニューなどのソフトを利用して、グループワーク

を行ったり、創造系のソフトを利用して、シンボル-マークを作ってみたりなど、様々

な取り入れ方がある、日向市全体の GIGA スクールの事例報告などにより、日向市全体

に波及していくといいと考えた。

（３）令和５年度決算の主な内容に関する報告

（堀田教育部長が資料に沿って説明）

４ 議事

●議案第 34 号 令和５年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等

報告書の作成について

（堀田教育部長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。

【垣内委員】

評価対象について、事例がない場合の評価基準は、事例がある場合と同等のものとし

て捉えてもいいのか。

【堀田教育部長】

これまでの経過、経緯から今回評価しているが、事例なしに対する評価の仕方という

点においては、宮崎国際大学の河原教授に相談する余地はあると考えている。

今回の評価の仕方のニュアンスとしては、今のところ「できた・できなかった・それ

以外の要素があったのか」という考えから、事例がなかっただけであってできなかった

訳ではないというニュアンスがある。

【今村教育長】

それでは今年度はこの内容について、宮崎国際大学の河原教授に外部評価をいただく

ということでよろしいか。（異議なし）
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５ 各課事業報告

【大平教育総務課長】

10/25 宮崎県市町村教育委員会連合会研究大会（宮崎市）

11/15 令和５年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等報告ヒ

アリング（宮崎国際大学 河原教授）

11/29～11/30 令和６年度市町村教育委員会研究協議会及び視察（福岡市）

11/29 １２月市議会（定例会）招集日

【若杉学校教育課長】

10 月～11 月 就学前検診

10 月～11 月 学校訪問

10/28 第２回教育支援委員会

10/31 社会科副読本編集委員会

11/７ 第 17 回日向市小・中学校音楽祭「ひまわりフェスティバル」

11/８ 日向市小学生陸上大会

11/14 学校における実践報告会

11/20 日向市部活動地域移行 WG 会議

11/22 青木宣親氏図書寄贈式

11/25～12/６ みやざき学習状況調査

11/28 日向市部活動地域移行協議会（市役所）

12/１ 第 39 回牧水ヶ丘祭（坪谷小学校）

【星野スポーツ・文化振興課長】

11/１ 第 29 回若山牧水賞の記者発表（県庁本館 講堂）

11/１～11/３ 日向市総合文化祭の合同祭(市文化交流センター、中央公民館）

11/３ 日向市文化賞の授賞式（本庁４階委員会室）

11/14～11/15 第 65 回全国スポーツ推進委員研究協議会 宮崎大会

12/15 第 14 回青の國若山牧水短歌大会表彰式（中央公民館）

12/15 第 11 回ひょっとこ駅伝大会

（日向市駅前スタート・ゴール、財光寺南小学校前折り返し）

【鍋島生涯学習課長】

10/30 令和６年度人権講座 第２回（基礎）

演題「隣の芝生は「青く見える」?～人権・同和教育総合学習の必要性～」

講師 橋本憲二さん（美々津小学校）
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11/16 第１回生涯学習講座（革の小物づくり教室、ズンバ教室）

11/21 令和６年度人権講座 第３回（障がい）

演題「障害について考える～当事者意識を持つことから始めてみる～」

講師 久光博之さん（日向市・東臼杵郡障がい児者基幹相談支援センター）

11/26 令和６年度人権講座 第４回（職業差別）

演題「高校生の就職活動における公正な採用選考」

講師 児玉雅彦さん（日向公共職業安定所）

11/30 第２回生涯学習講座（包丁を使わない料理教室、ヨーガ教室）

【海野図書館長】

11/２～11/10 ブックリサイクル（古本市）

11/10 秋のとしょかんまつり

11/12～11/17 税を考える週間作品展

11/23 読み聞かせボランティア養成講座

11/26～11/30 女性に対する暴力をなくす運動週間啓発パネル展

12/21 クリスマスおはなし会（大王谷公民館図書館）

１/４ 本の貸し出し福袋（市立図書館）

１/４ 新春かるたとり大会（東郷公民館図書室）

１/27～２/３ 蔵書点検（休館）

【児玉学校給食センター所長】

10/29 令和６年度「ひむか地産地消交流給食会」（食育：宮崎県学校給食会）

日知屋小学校で、食育の一つとして給食センターの栄養教諭と市職員も協力して、児

童に宮崎県産の食材を知ってもらうために説明や見学会をする。

６ その他

（１）１１月の定例教育委員会の日程について

令和 6年 11 月 27 日（水）13 時 30 分～

（２）１２月の定例教育委員会の日程について

令和 6年 12 月 25 日（水）13 時 30 分～

（３）その他

７ 閉会 （15時 12 分）


